



Friends

Presentación de 4-H

Prometo con... Cabeza, Corazón, Manos
y Salud (Head, Heart, Hands & Health)

Nombre _____

Grado _____ Profesor(a) _____

Escuela _____

 UNIVERSITY OF GEORGIA
EXTENSION





CONTENIDO:

La historia de Georgia 4-H	3
4-H en tu condado.	4
Aprender haciendo.	5
Por todo nuestro Estado	6
Conoce a los Miembros.	7
Pon a prueba tus conocimientos	8

¡Bienvenidos a Georgia 4-H!

Soy el perro Arch, y estamos felices de que seas uno de los estudiantes más jóvenes de la Universidad de Georgia. Tendrás muchas oportunidades geniales en Georgia 4-H. ¡Así que vamos adelante, mientras aprendes a comprometer tu Cabeza, tu Corazón, tus Manos y tu Salud (en inglés, las cuatro «haches») por tu club, tu comunidad, tu país y tu mundo! Nuestro viaje juntos te ayudará a entender que a través de 4-H podemos «Hacer que lo mejor sea aún más grande» (Make the Best Better).
¡Felicitaciones por el inicio de una experiencia increíble!



Georgia 4-H es socio de la educación pública y se esfuerza por incorporar estándares en los materiales educativos que produce para el uso escolar. Los siguientes estándares están correlacionados con los materiales que se presentan en esta publicación de presentación de Georgia 4-H:

ELAGSE 3-5 .T.RA.2: Referir a partes de textos para abordar un tema o una pregunta concretos, y explorar diversas fuentes de información para establecer conexiones entre una amplia gama de temas.

ELAGSE 3-5.L.V.2: Adquirir y aplicar habilidades de análisis de palabras para determinar su significado y comunicarse en diversos entornos.

ELAGSE K-12.P.EICC.2.b: Utilizar textos para generar conocimientos, desarrollar habilidades, tomar decisiones informadas y compartir información e ideas.

ELAGSE K-12.P.EICC.2.e: Consumir y producir textos para resolver problemas o influir en decisiones.

ELAGSE RA.2.a: Referir a pasajes o citas concretas de un texto para apoyar una idea, respuesta u opinión, registrando el número de página de la información referenciada.

ELAGSE K-12.P.EICC.3.d: Resumir y visualizar secciones del texto para mantener la comprensión.

ELAGSE K-12.P.CP.1.C: Contribuir a debates y proyectos compartidos ofreciendo ideas, escuchando las ideas de los demás y aportando comentarios.

ELAGSE K-12.P.EICC.2.b: Utilizar textos para generar conocimientos, desarrollar habilidades, tomar decisiones informadas y compartir información e ideas.



¡Piensa en verde! No solo en el verde de 4-H... además, hagamos nuestra parte para reciclar y reutilizar. Guarda este libro, reléelo o pásalo a un amigo. Si está demasiado gastado, por favor, recíclalo.



LA HISTORIA DE GEORGIA 4-H

Cuando la mayor parte de Georgia eran tierras de cultivo y muchos habitantes del estado se ganaban la vida en granjas, G.C. Adams, superintendente escolar del condado de Newton, soñaba con un lugar donde los varones jóvenes pudieran aprender todo lo necesario acerca de su futura carrera en agricultura.



Para ayudar a sus alumnos a prepararse para el futuro, el señor Adams creó en 1904 los primeros Clubes de Maíz para Chicos (Boys Corn Clubs) de Georgia. En este primer club, los chicos plantaban, cuidaban los cultivos y exhibían su cosecha en las ferias.

Y además, justo al sudeste del condado de Newton, estaba surgiendo otro hito en la historia de Georgia 4-H. Al igual que los chicos del condado de Newton, las chicas del condado de Hancock querían tener la oportunidad de formar parte de un club educativo, y así nació en 1908 el Club de Conservas de Tomate para Chicas (Girls Tomato Canning Club). Las chicas cultivaban tomates en sus huertos familiares y los enlataban para competir.

Pronto, chicos y chicas de todo Georgia se unieron a los clubes de maíz y de conservas de tomate. ¡El comienzo de lo que ahora llamamos Georgia 4-H estaba en marcha!

Como resultado de los métodos innovadores que se enseñaban en estos clubes, aumentaron los **rendimientos** para las familias, tanto del maíz como del tomate.

En 1914, tuvo lugar un acontecimiento importante en la historia de nuestra nación: El Congreso aprobó la **Ley Smith Lever**, que estableció el **Servicio de Extensión Cooperativa**.

La Extensión Cooperativa constituye el aporte en servicios de la Universidad de Georgia.

Debemos agradecer al **Senador Hoke Smith** de Georgia y al **Representante Ashbury Lever** de Carolina del Sur por su creatividad y trabajo para llevar un nuevo tipo de «maestro» (un Agente de Extensión del Condado) a cada condado de nuestro estado.

La Ley Smith Lever permite que un representante de Extensión Cooperativa de la Facultad de Ciencias Agrícolas y Medioambientales de la Universidad de Georgia lleve programas de educación 4-H a tu escuela. Como resultado

de esta **legislación**, se produjo la unión de los Boys Corn Clubs y Girls Tomato Canning Clubs para formar el primer club 4-H.

El señor Adams utilizó información de la universidad para ayudar a sus alumnos a aprender. Y nosotros también lo haremos.

Georgia 4-H se expandió y creció desde nuestros comienzos hace más de 120 años. Ofrecemos muchas oportunidades de aprendizaje y proyectos en temas agrícolas y científicos, y también en otras áreas como el medioambiente, el compromiso cívico, el liderazgo, las ciencias familiares y del consumidor y, por supuesto, ¡la comunicación!



LA LÍNEA DE TIEMPO DE 4-H

Una **línea de tiempo** es una secuencia de acontecimientos relacionados dispuestos en orden cronológico. Toma nota de los acontecimientos especiales que tuvieron lugar en nuestros más de 120 años de prolífica historia en Georgia 4-H.



1904 – George Claude Adams, superintendente escolar del condado de Newton, organizó en Covington el primer Club Agrícola del Maíz (Agricultural Corn Club) de Georgia para chicos, con 151 miembros.

1908 – P.D. Johnson, un profesor negro del condado de Newton, inició el programa Negro 4-H con un huerto de demostración del cultivo de maíz, destinado a hijos y padres que querían aprender prácticas modernas de producción maicera.

1908 – ¡Comenzó en el condado de Hancock el Club de Conservas de Tomate para Chicas (Girls Tomato Canning Club)!



En **1914**, se aprobó la Ley Smith Lever, que estableció el Servicio de Extensión Cooperativa. En 1915, Georgia contaba con 5,507 chicas y 14,275 chicos en los clubes.



1955 – Se inauguró el campamento Rock Eagle 4-H. En la actualidad, es el mayor centro 4-H del país, que acoge a miembros de 4-H, estudiantes y adultos durante todo el año, para que participen de campamentos, educación medioambiental y conferencias. Se trata de uno de los cinco campamentos 4-H de Georgia.



En **1979**, se dio inicio a la Educación Medioambiental 4-H en los Centros 4-H de Georgia, con Diane Davies como coordinadora.

Hoy, Georgia 4-H cuenta con más de 193,000 miembros. ¿Qué te llama la atención de esta cronología? ¿Cómo dejarás tu huella en Georgia 4-H este año?

GEORGIA

4-H



4-H EN TU CONDADO



¡Tu condado es tu primera parada en el programa 4-H! Durante las reuniones del club, explorarás y aprenderás sobre las diferentes actividades de 4-H, recibirás anuncios sobre nuestros próximos eventos, y conocerás a tus compañeros en 4-H.

Comienza rellenando los espacios en blanco que aparecen a continuación.

Soy miembro del club 4-H del condado de _____.

En mi club 4-H hay _____ miembros. Mis líderes de 4-H son _____.

Más información sobre 4-H

— Información importante que debes conocer y comprender —

Lema

El lema de 4-H es casi tan antiguo como el propio club. Durante más de 100 años, los miembros de 4-H han trabajado para _____. ¿Deseas unirte a este esfuerzo a través de tu experiencia en el programa 4-H?

Eslogan

Además de nuestro lema, 4-H también tiene un eslogan: _____.

¡Tendrás muchas oportunidades de hacerlo a través de tu experiencia 4-H!

Colores de 4-H

Los colores de 4-H son _____ y _____.

Durante muchos años, los miembros de 4-H llevaban uniforme en las competiciones. Hoy en día, los miembros de 4-H no llevan uniforme, pero lucen con orgullo los colores verde y blanco, y exhiben el emblema de 4-H.

El Compromiso 4-H

Un compromiso es una promesa. Otis Hall de Kansas escribió en 1927 la promesa 4-H. Aunque el 4-H ha cambiado desde entonces, la promesa sigue siendo un compromiso para que los miembros del 4-H den lo mejor de sí mismos. Los líderes del 4-H a menudo te harán reafirmar esta promesa en las reuniones, los eventos y las actividades del 4-H. ¡Aprende la promesa y repítela con orgullo!

PROMETO CON...
mi(s) _____ para pensar con claridad
mi(s) _____ para ser más leal
mi(s) _____ para un mayor servicio
y mi(s) _____ para vivir mejor
por mi club, mi comunidad,
mi país y mi mundo.



El emblema de 4-H

TRÉBOL DE CUATRO HOJAS

GENERALMENTE VERDE, BLANCO O NEGRO

CON PROTECCIÓN FEDERAL

UNA «H» EN CADA HOJA





APRENDER HACIENDO

¡Georgia 4-H ofrece una gran variedad de programas!

El programa 4-H puede ser un poco diferente en cada condado, así que deberás hablar con tu líder local del programa 4-H y verificar los programas que se ofrecen donde tú vives.

☐ **Reuniones del Club 4-H:** reuniones divertidas en las que los jóvenes desarrollan habilidades de liderazgo, aprenden mediante actividades prácticas y se ponen en contacto con otros miembros para obtener oportunidades de compromiso cívico.



☐ **Project Achievement:** los «logros en proyectos» empoderan a los jóvenes con habilidades para toda la vida. Los estudiantes eligen un área de interés para su proyecto, investigan el tema, y escriben y presentan una ponencia. Los miembros de 4-H desarrollan el liderazgo, la creatividad, la oratoria, el mantenimiento de registros, y otras habilidades. Algunos proyectos de especialidad permiten a los miembros de 4-H explorar sus «chispas» participando en demostraciones de artes escénicas y de laboratorios de alimentos.

☐ **Campamentos de verano:** más de 8,000 niños, acompañados por más de 1,000 líderes adultos y adolescentes, viajan a los exclusivos centros de 4-H en Georgia para disfrutar de una semana de campamento de verano que recordarán y apreciarán durante años. Cada campamento ofrece aventura, amistad y diversión, y todos buscan desarrollar las 4-H: cabeza, corazón, manos y salud de los campistas.



☐ **Proyecto S.A.F.E.:** el Proyecto SAFE (Shooting Awareness, Fun and Education), de concientización, diversión y educación en la práctica de tiro, proporciona a los jóvenes un lugar donde desarrollar un sentido de pertenencia, aprender a trabajar en equipo en un entorno seguro y aumentar la capacidad de concentración. La seguridad y el uso responsable de las armas de fuego y del equipo de arquería es un objetivo primordial. En la mayoría de los condados de Georgia, existen clubes de pistolas de perdigones (BB), rifles de aire comprimido, pistolas de aire comprimido, carabinas calibre 22, escopetas y arquería a cargo de voluntarios con el entrenamiento necesario.



☐ **Ciencia animal:** En Georgia, los programas de ciencia animal o zootecnia de 4-H ofrecen extraordinarias oportunidades educativas en concursos y proyectos que desafían a los miembros de 4-H con cuestiones de la vida real, mientras aprenden sobre agricultura a través de la cría, exhibición y evaluación de ganado, equinos y aves de corral. Estos programas dan a los estudiantes la oportunidad de practicar y adquirir nuevos conocimientos en los campos de la ciencia animal, los negocios, la gestión del tiempo y el liderazgo. Otros proyectos de ciencia animal exploran el cuidado de animales especiales y de compañía: alimentación, manejo, acicalamiento, adiestramiento y cuidados veterinarios.

☐ **Rallies y conferencias:** Los participantes en el programa 4-H tienen la oportunidad de participar en una serie de conferencias estatales que se celebran a lo largo del año en diversos lugares del estado. Estos emocionantes eventos con pernocte permiten a los miembros de 4-H aprender, crecer, conocer nuevos amigos y ampliar sus horizontes en relación con el liderazgo, el compromiso cívico y ¡mucho más!

☐ **Educación medioambiental:** Como uno de los mayores proveedores de educación medioambiental del país, Georgia 4-H ofrece oportunidades para experiencias educativas de un día o con pernocte en nuestros centros de todo el estado.

Cada condado ofrece también competiciones y programas especiales, destinadas exclusivamente a sus miembros. En el condado de _____, esto incluye:

-  _____
-  _____
-  _____
-  _____
-  _____





POR TODO NUESTRO ESTADO

Acabamos de platicar de nuestro lema, eslogan y promesa de la 4-H, ¡ahora echemos un vistazo a dónde se encuentra 4-H en nuestro gran estado!

Utiliza la clave para saber qué ícono debes colocar para representar los siguientes lugares en el mapa de Georgia.

- Con el programa 4-H tenemos cobertura de todo el estado. ¿Puedes encontrar el club 4-H de tu comunidad, lo que llamamos «tu condado»? Coloca una estrella en el mapa de Georgia para señalar tu condado y el club 4-H al que perteneces.
- Georgia 4-H forma parte de la Universidad de Georgia. ¿Puede encontrar el campus principal de la Universidad? Cuando lo encuentres, coloca el Arco de la UGA en el mapa de Georgia.
- Localiza los cinco centros 4-H, también conocidos como los campus de la Universidad de Georgia, en todo nuestro estado. Encontrarás los cinco centros 4-H desde las montañas del norte de Georgia hasta la costa del estado. Coloca un emblema 4-H en cada lugar del mapa donde podrás encontrar un centro 4-H.



CLAVES DEL MAPA

Marca tu **Condado** con:



Marca la **UGA** con:



Marca las **instalaciones 4-H** con:



1. Centro 4-H Fortson - Hampton, GA
2. Campamento Jekyll - Isla Jekyll, GA
3. Centro 4-H Rock Eagle - Eatonton, GA
4. Centro 4-H Burton - Isla Tybee, GA
5. Centro 4-H Wahsega - Dahlonega, GA

Para ponerte en contacto con la oficina de Extensión de tu condado, llama a

o envía un correo electrónico a

La Oficina de Extensión de tu condado se encuentra en _____

¡El centro 4-H en el condado es una parte muy importante de Georgia 4-H!

Como nueva **estrella** en el firmamento de **4-H**, ¡te damos la bienvenida!





CONOCE A LOS MIEMBROS

Los miembros de 4-H dentro del rango de edades de la escuela primaria tienen la oportunidad de participar del programa 4-H de su escuela y comunidad en su condado. Esto significa que asistirán a las reuniones del programa 4-H, aprenderán cómo temas como el liderazgo, la ciencia, la nutrición y la tecnología se relacionan con su vida, ¡y tendrán la oportunidad de poner en práctica sus conocimientos en el uso del idioma inglés mediante la presentación de un proyecto!

Más información sobre Georgia 4-H en la web: www.youtube.com/georgia4h

Como en tu caso, muchos jóvenes de todo nuestro estado se han iniciado en el programa 4-H en una reunión de sus clubes escolares.

Vamos a conocer algo más acerca de 4-H de la mano de estos dos miembros del 4-H de escuela secundaria:

Favoritos de 4-H



Logro de proyectos



Campamento de verano



Servicio comunitario



Kaleb Green

**Condado de Dooly
Distrito Sudoeste**

¿Cuál es tu Chispa?

Crecimiento en el liderazgo

¿Qué consejo tienes para alguien que acaba de iniciarse en 4-H?

¡No dudo que iniciar tu camino en 4-H te encantará! Explora diferentes proyectos para descubrir lo que más te gusta. Abre tu mente y acepta aprender nuevas habilidades, aunque al principio te parezcan un reto. No dudes en pedir ayuda y consejo a los dirigentes o a tus compañeros. Participa de los actos del club para hacer nuevos amigos y sentirte más conectado. Intenta hacer siempre lo mejor que puedas, y sé paciente contigo mismo mientras aprendes y creces. ¡Disfruta de tu experiencia 4-H y aprovecha cada oportunidad al máximo! ¡Todos te apoyamos!

¿Esto o aquello?



Campamento en la playa Campamento en la montaña

Jurado de aves de corral Jurado de caballos

Discurso en público Demostración de cocina

Tiempo de competencias Tiempo de vida social

Lección aprendida

Persigue tu sueño

Favoritos de 4-H



Logro de proyectos



Equipo de exhibición de ganado



Campamento de verano



Agatha Grimes

**Condado de Candler
Distrito Sudeste**

¿Cuál es tu Chispa?

Agricultura

¿Qué consejo tienes para alguien que acaba de iniciarse en 4-H?

Nuestra organización 4-H es increíble, y me ha permitido realizar muchas actividades increíbles y divertidas. Mi consejo es que sigas participando y que nunca dejes de soñar a lo grande. Explora cosas nuevas y descubre tus intereses para averiguar cuál es tu chispa.

¿Esto o aquello?



Campamento en la playa Campamento en la montaña

Jurado de aves de corral Jurado de caballos

Discurso en público Demostración de cocina

Tiempo de competencias Tiempo de vida social

Lección aprendida

¡No te rindas nunca y da siempre lo mejor!



PON A PRUEBA TUS CONOCIMIENTOS

Gracias a la historia de Georgia 4-H y esta publicación has aprendido muchas cosas acerca de esta organización que llamamos 4-H:

El primer club 4-H para chicos: _____

El primer club 4-H para chicas: _____

Nombre de la ley aprobada por el Congreso en 1914 para crear el Servicio de Extensión Cooperativa: _____

¿Cuáles son los cinco lugares de acampada de 4-H en Georgia? _____



SPOTLIGHT ON CAREERS

El programa 4-H prepara a los jóvenes para estar «Más que Listos» (Beyond Ready) para la vida, animándolos a explorar sus chispas y a establecer relaciones significativas con sus compañeros y con los adultos. Estar «Más que listos» también significa pensar en su futuro e informarse sobre posibles carreras profesionales. Este artículo de «Foco en Carreras» (Spotlight on Careers) está dedicado a los Agentes y el Personal de Extensión de los Condados. ¿Sabías que ser Agentes o Personal de Extensión de los Condados se consideran carreras en el Gobierno y la Administración Pública? Las carreras en el Gobierno y la Administración Pública incluyen empleos en todos los niveles de gobierno, desde el local hasta el estatal y el nacional. El senador Hoke Smith y el representante Ashbury Lever hicieron una importante contribución a nuestro país cuando desarrollaron la ley que creó el Servicio de Extensión Cooperativa. Estos trabajadores de Extensión Cooperativa forman parte del gobierno local, estatal y federal, y trabajan para llevar los conocimientos y la aplicación práctica de las investigaciones de la Universidad de Georgia a toda su comunidad.



¿Qué otras carreras que formen parte del gobierno del condado, estatal o federal podrías nombrar? _____

Gracias por tomarse el tiempo de ver esta publicación junto a su hijo.

Por favor, haga saber a su líder de 4-H que usted y su hijo han aprendido algo acerca de Georgia 4-H.

Firma de padre/madre/tutor

Fecha



Estándares de Georgia, www.doe.k12.ga.us; Lowry, R. Research Notes for Georgia 4-H History. georgia4h.org/dublin

Reck, F. M. (1951). The 4-H Story. National Committee on Boys & Girls Club work.

Simpich, F. (1948, noviembre) 4-H Boys and Girls Grow More Food. The National Geographic Magazine.

University of Georgia Cooperative Extension Service. (1985) 4-H Exploring Series.

University of Georgia Cooperative Extension Service. (1997, otoño) Friends.

University of Georgia Cooperative Extension Service. (1996, otoño) Friends.

Compilación y redacción de: **Mandy B. Marable**, Vicelíder del Programa 4-H del Estado

Autores colaboradores: **Jenny W. Jordan**, Exdocente del Programa de Extensión 4-H del Estado

Kelle S. Ashley, Docente del Programa de Extensión 4-H del Estado; **Agatha Grimes**, Miembro de 4-H, Condado de Candler

Dra. Ashley Carroll, Docente del Programa de Extensión 4-H del Estado; y **Kaleb Green**, Miembro de 4-H, Condado de Dooly

Diseño y maquetación de: **Tim Welsh**, Bulldog Print + Design

Dr. Michael Toews

Vicedecano del Programa de Extensión

Melanie Biersmith

Líder 4-H del Estado/Directora de 4-H

Dr. Nick Place, Decano y Director de la Facultad de Ciencias Agrarias y Ambientales

Publicación departamental 4-H FM-05

Impreso en 2025

Publicado por Extensión Cooperativa de la Universidad de Georgia. Para más información u orientación, póngase en contacto con su oficina local de Extensión. La Facultad de Ciencias Agrícolas y Medioambientales de la Universidad de Georgia (que trabaja en cooperación con la Universidad Estatal de Fort Valley, el Departamento de Agricultura de EE. UU. y los condados de Georgia) ofrece sus programas educativos, asistencia y materiales a todas las personas, sin distinción de raza, color, religión, sexo, origen nacional, discapacidad, identidad de género, orientación sexual o condición de veterano protegido, y es una organización de Igualdad de Oportunidades y Acción Afirmativa.